
“环四川北路公园”人行步道贯通
“环四川北路公园”人行步道改造贯通工程日前完工。

红色的步道点缀着金黄色的银杏叶图案，使周边区域面貌
焕然一新，同时满足了市民的健身需求。据了解，此次工程

涉及四川北路、邢家桥南路、衡水路、虬江路合围区域，正好
将四川北路公园“包”在里面。

齐传彬 朱伟文 摄
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“上海虹口”
官方微信

扫描二维码
阅读《虹口报》

欢迎
关注

HONG KOU BAO

实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理实 施 高 标 准 管 理
实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展实 现 高 水 平 发 展
打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活打 造 高 品 质 生 活

下转▶2版

虹口报网络版网址：http://hkq.sh.gov.cn，点击“新闻中心”或登录新民网http://xinmin.cn，点击“虹口报”2月8日 星期四 第1462期 本期4版 (沪报字第0171号)20182018

最美法律服务人助推“迷途者”走向新生
刊2版

下转▶2版

“停车难”成为“大调研”热点诉求之一，区建管委等部门深度挖潜

让错峰共享停车“叫好又叫座”

本报讯（记者 耿小彦）2月 5日，2018年区安全生产
工作会议在区机关会议室举行。会议传达了全国及上海
市有关安全会议精神，并部署了 2018年区安全生产以及
消防和道路交通工作。区委副书记、区长赵永峰出席会议
并讲话。

会议指出，过去一年，全区上下认真贯彻落实中央、市
委和区委的部署要求，牢固树立“红线”意识，强化“底线”
思维，全面建立了区政府领导“月月查”，部门“双周查”，街
道“每周查”，法人单位“天天查”的问题隐患发现机制，开展
了系列专项整治行动，加强了安全监管执法，安全生产形势
总体平稳、基本受控。但是也要清醒地认识到，安全工作永
远在路上，需要时刻保持战战兢兢、如履薄冰的危机感，时
刻绷紧安全生产这根弦。

会议强调，扎实抓好2018年全区安全生产工作，一是要
突出“重点行业领域”，突出危险化学品、道路交通、消防、特
种设备、建筑施工等重点行业领域和学校、医院、商场、车站、
景区等人员密集场所，切实履行属地监管和行业监管职责。
二是要突出“重点部位环节”，通过对每个生产作业场所、工
地、岗位的认真排查，确定重点部位，落实监管措施，定期进
行检查。三是要突出“重点敏感时段”，组织力量加强安全防
范和检查，坚决预防和遏制重特大事故发生。要精细管理，
确保城区安全运行常态长效。以全覆盖、全过程、全天候为
目标，落实落细“大安全”工作体系；以法治化、社会化、智能
化、标准化为手段，不断提升城区安全发展能级。

■本报记者 顾 俪

新年元旦和节假日期间，北外滩滨江旖旎的风光吸引了
大批来自上海和外省市的观光客。他们或在海鸥饭店观景
平台隔岸眺望老外滩和陆家嘴，或在与绿地比邻的景观步道
上闲庭信步，或与爱因斯坦雕像来个亲密合影，或借露天体
育设备玩一个亲子游戏……

自贯通以来，虹口滨江沿线设施全面升级：置阳段绿地
等建成开放；沿江跑道、亲水步道、休闲自行车道贯通东西；
码头文化露天博物馆再现百年航运史......一到节假日，滨江
便呈现游人如织的画面。为了让这些慕“景”而来的游客能
够更多地了解虹口，区商务委（旅游局）适时推出了四条各具
特色的微游线路，将“观光游”变成了“深度游”。

四条微游线路各有千秋

记者从区旅游局了解到，四条微游线路分别是“黄金时
代”“虹口方舟”“螺狮壳里的浮世绘”和“行走苏州河”。

“黄金时代”带领游客回到20世纪30年代的虹口，景点
囊括鲁迅故居、鲁迅公园、内山书店、“左联”成立大会会址纪
念馆、山阴路、多伦路等。在此趟行程中，游客可以领略虹口

“文化名人聚集地”的魅力，转角“遇见”鲁迅、郭沫若、茅盾等
文化名人，追寻他们的文化故事；还能漫步于上海最浪漫的
甜爱路，在邮筒、诗篇与涂鸦间感受浓情蜜意……

在“行走苏州河”的行程中，游客可以沿着苏州河，前往
邮政博物馆、上海总商会、四行仓库等具有浓浓老上海风味
的景点参观。

微游线路也不是只会吹怀旧风，“虹口方舟”线就充满异
国风情。虹口有“东方诺亚方舟”的美誉，二战时期，这里曾
接纳了大批无家可归的犹太难民。犹太难民在这里找到了
家的感觉，“小维也纳”风情也在虹口蔓延开来。这条线路把
霍山路、舟山路上别具异域特色的建筑群落细心“收藏”，吸
引了一批批对历史文化建筑着迷的游客前来赏玩。此外，提
篮桥监狱和美犹联合分配委员会旧址也在这条线路中。

第四条线路——“螺狮壳里的浮世绘”，从名字里就透出
满满的现代艺术风情，与前三条线路展开了跨越时代的对
话。在这条线中，游客感知到的是一个具有艺术创造气息的
新虹口，包括半岛湾创意园、半层书店、SNH48星梦剧场和
1933老场坊等景点。

“乐活虹口”带你先睹为快

为了方便市民和外地游客游览这几条微游线路，区旅游
局官方公众号“乐活虹口”已开通线上报名通道。数据显示，
元旦期间，不仅有上海市民报名参加，江浙游客也对这几条
线路很感兴趣，报名链接一推出，很快就被订满了。

作为推介虹口旅游资源和服务的政务公众号，“乐活虹
口”自开通以来，就一直致力于以活泼和接地气的形象示人，
改变政务公众号在人们心中严肃和乏味的印象。目前，“乐
活虹口”已拥有各年
龄段“粉丝”数以万
计，并与他们“打成
一片”。

本报讯（记者 曲姗姗）2月 6日，区十六届人大常委
会举行第十四次会议。区人大常委会主任吴延风主持会
议，副主任陈良、胡军、李佳玉、谢榕榕等常委会组成人员
出席会议。区委常委、副区长张伟，区人民法院、区人民检
察院负责人，区有关部门、各街道人大工委负责人列席会
议。

会议审议并通过了有关人事任免事项。会议任命张佳
东同志为虹口区安全生产监督管理局局长，免去张斌同志
虹口区安全生产监督管理局局长的职务。会议任命徐普宝
同志为虹口区人民代表大会常务委员会北外滩街道工作委
员会主任，任命周根树同志为虹口区人民代表大会常务委
员会北外滩街道工作委员会副主任。会议还组织新任命人
员进行了宪法宣誓。

■本报记者 齐传彬

错峰共享停车是正在兴起的、缓解停车难的一种有效模
式，怎样精准施策，才能“既叫好又叫座”？记者了解到，在此
次大调研过程中，有效缓解“停车难”矛盾，再次成为群众反
映较为集中的热点诉求。为尽力缓解这一难题，区建管委及
有关街道查找住宅小区、医院、学校等停车矛盾较为突出的
区域，在这些重点区域周边充分挖掘公共、专用、道路停车资
源，并鼓励、协调有关单位将“富余场地资源”对外错峰开放。

近日，本区自2017年以来创设的7个市级错峰共享停车
示范项目全部通过验收，包括上海市军事体育俱乐部停车
场、四川北路公园地下停车场等，一口气释放出 685个错峰
共享泊位，高于市里下达的“300个”的目标。由于对接精准，
使车主真正感到了方便，也提高了社会资源的合理利用率。

多方协作缓解居民急难愁

家住东广大厦的牟先生购车多年，但小区车位有限，他
的爱车始终“飘泊不定”。有时深夜回家图方便，把车停在自
家小区附近的一块空地上，第二天车窗上就多了一张罚单。
牟先生只好把车停在离小区较远的一个收费停车场，每月费
用不少，还十分不便。最近，牟先生终于可以不再为停车问

题烦恼了，因为，离小区步行仅几分钟的军体俱乐部新增了
一个“安车之处”。

据悉，位于广中路新同心路交叉口的军体俱乐部，是全
国第一个军事体育运动项目综合性训练基地，目前主要用于
举办各类体育活动，如航空模型训练等，占地面积达8.2万平
方米。其周边小区密集，包括宏苑、春满园、东广大厦等。由
于老小区停车位数量有限，夜间停车矛盾十分突出。

根据军体俱乐部停车场和其部分训练场地夜间停车位
空置的实际情况，区建管委、街道、居委会等主动与相关负责
人沟通协调，希望其于夜间开放场地。作为市体育局直属单
位，相关负责人表示愿意多承担一些社会责任。最终，在不
影响白天正常运营的前提下，军体俱乐部拿出部分场地，以
包月的形式向周边居民提供 70个错峰共享泊位，停放时间
为晚上17:30至次日8:30（无比赛训练日全天）。

积极转变构建“多赢”模式

与军体俱乐部停车场地不同，“科班出身”的四川北路公
园地下停车场，是一个被多次评为3A级的公共停车场，共设
有 306个停车泊位，配备车牌识别系统及慢充充电桩等，设
施过硬。

经全面摸排调查后，区建管委工作人员发现，川北公园

停车场不仅在白天非高峰时段有闲置车位，夜间也约有 1/6
车位富余。于是第一时间跟川北公园停车场相关负责人沟
通，成功“引导”其率先在本区推出错峰共享停车业务，有效
缓解了周边停车难问题，位于海宁路的上海市第一人民医院
便是受益者之一。

为缓解看病市民的停车难问题，上海市第一人民医院规
定本院职工不得占用医院泊位。这一规定获得了大家的理
解，但职工的停车问题始终让院方“头疼不已”。得知医院需
求后，川北公园停车场积极对接医院管理方，基于医院职工

“三班倒”的情况，双方达成共识：停车场为医院提供数十个
全天停放的泊位。采访当天，恰好正在川北公园停车场停车
的沈医生告诉记者：“有这种专业停车场为我们提供停车位，
既不会被贴单，也不用担心被刮碰。而且，这里离医院也不
远，‘抄小路’的话，步行七八分钟即可。”

与此同时，川北公园停车场还主动与企业第三方合作，
推出了线上错
峰停车业务，
周边居民可通
过专门的APP
软件，

本报讯（记者 曲姗姗）2月 6日，区委
书记吴信宝，区委副书记、区长赵永峰等区
领导先后走访了上海警备区、海军上海基
地，慰问部队官兵，向部队官兵致以新春佳
节的问候。

吴信宝代表虹口区四套班子和虹口人
民，向部队全体官兵表示节日的慰问。吴
信宝指出，过去一年，在市委、市政府的坚
强领导下，虹口经济社会发展取得新的成
绩，并且在落实部队停偿工作中走在全市
前列。吴信宝向在区部队对虹口各项工作
的大力支持表示感谢，他表示，新的一年，
虹口区将继续按照党中央、中央军委和习
主席的要求，在军民融合、拥军优属等工作
中，落实上级各项工作部署，坚持关心、服
务和支持国防及军队建设，坚持为部队官
兵办实事、解难事、做好事，进一步巩固军
民一家亲的良好局面，切实把拥军工作落
到实处。

上海警备区司令员张晓明代表警备区
全体官兵，对虹口长期以来对部队工作的
支持表示感谢。张晓明表示，虹口区在双
拥工作中政治坚定，落实重大任务有力，军
民关系密切，特别是在去年部队停偿工作
中取得优异成绩。新的一年，希望虹口经
济社会发展各项事业取得更大进步，军民
融合工作取得更好成绩。

海军上海基地司令员王建勋代表全体
官兵向虹口区的慰问表示感谢。他简要介
绍了上海基地近期的各项工作，希望在今后
工作中，继续得到区委、区政府的大力支持，
海军官兵也将积极融入地区建设和发展，为
区域经济社会发展做出应有的贡献。

区委常委、副区长张伟，区委常委、政法
委书记竺晓忠，区人大常委会副主任陈良，
区政协副主席张强，区人武部部长汪朝阳等
参加走访慰问。
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将虹口的旅游名片递给更多人
本区借滨江贯通带来的人气适时推出多条微游线路

吴信宝会见匈牙利驻沪总领事吴信宝会见匈牙利驻沪总领事

区人大常委会举行第十四次会议区人大常委会举行第十四次会议

本报讯（记者 孙洁静）2月 6日，嘉兴路街道“蓝天下
的至爱”义拍义卖活动在街道市民驿站第一分站举行。区
慈善基金会会长管维镛出席。

据了解，本次拍卖的书画作品由上海市著名书画家、虹
叶书画院部分院士和会员创作。其中，由中国书画家协会
会员周培正先生创作的行书作品《实事求是》，一经亮相就
吸引了众多爱心人士竞拍，并最终以2万元的价格成交。

与此同时，汇集了街道爱心企业、个人的义卖活动在市
民驿站大堂开展，一件件新颖别致的书画义卖品，或出自街
道日托中心老人之手，或由中学生绘制而成，现场爱心不断
涌动，为寒冷的冬日午后增添了一份暖意。

本区举行本区举行““蓝天下的至爱蓝天下的至爱””义拍活动义拍活动

本报讯（记者 耿小彦）2月6日，区委书记吴信宝会见
来访的匈牙利驻沪总领事博岚一行。区委常委、副区长高
香会见时在座。

吴信宝对博岚一行来访表示欢迎，他简要介绍了虹口
区的历史沿革及经济社会发展情况，并指出，中匈两国的
友谊源远流长，上海与布达佩斯已结为友好城市。近年
来，虹口在发展经济的同时，注重对文化历史风貌区的保
护，在这方面，匈牙利有着丰富的经验，值得虹口学习借
鉴。希望通过此次访问，进一步推动双方以文化为基础，
在更多领域开展交流合作。

博岚感谢虹口区的热情接待，他表示，自 2007年匈牙
利爱国诗人裴多菲铜像落户鲁迅公园后，匈牙利领馆每
年都会在那里举办纪念仪式。长期以来，双方保持着良
好的交流合作关系，建立了深厚的友谊。他希望双方共
同努力，进一步加强文化交流，不断深化双方多领域合
作。
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